



校訓 「誠 負けじ 学び」

# 茶小だより

与論町立茶花小学校  
校長 段原 修司  
TEL 97-2031  
令和6年度 2月10号

## 心を支える言葉

校長 段原 修司

「今年の与論の冬は寒い」と口々に聞かれましたが、春めく弥生3月を迎える時期となりました。3月の異名は、桜月、桃月、花見月、夢見月…等多いですが「やよい」という呼び方は、「すべての草木が春の暖かい陽気に恵まれて、弥生（いやおい）（いや「いよいよ、ますます」おい「生い茂る」）育つ」という意味から来ているそうです。3月は、寒い冬から抜け出し、なんとなく明るく、気分がうきうきと高揚する感じのする月です。鶯・ひな祭り・桜餅・土筆・露の臺・水温む・春分・風光る・春雨・摘草・春眠等々この月を象徴する美しい言葉も多いですね。3月と言えば、大相撲3月場所の番付が発表されました。本校出身千代ノ皇関は東三段目十二枚目。怪我無く力を思う存分出し切り、満足いく取組が多い場所となるよう応援したいものです。

さて、毎日の生活の中では予想だにできなかったことが起きたり思いもよらぬことに出くわしたりして錯乱されることがあるものです。昭和の大横綱と呼ばれた大鵬関は、一日500回の四股と1000回の鉄砲を自分に課して練習に励んだと言われるそうです。そんな大鵬関が「人生10だとしたら、7、8はつらい苦しいこと。それを乗り越えた時、楽しいことが1回ある」と言っています。この信条が大記録を打ち立てた源だったのかもしれませんが。32回の幕内優勝を果たした大横綱のこの言葉に発奮した人は相撲ファン、大鵬ファンならずとも少なくないことと思います。

時に言葉は、壁にぶつかったり苦難に出会ったりした時に自分を奮い立たせ、自分の乱れる心を落ち着かせ、折れそうになる心を支えることができます。また、前向きに進む力を与えてくれます。この前向きに進む力は、諦めずに挑戦し続ける原動力となり、目標達成への道を切り開く重要な要素でしょう。自分の言葉でも誰か他人の言葉であっても、心の支えとなる言葉があることは心強いものです。

## ☆地域・保護者の皆様のご協力に感謝☆

2月も、地域・保護者の皆様に多大なご協力をいただきました。4年生・5年生のキビ狩りから黒糖作りのお世話、そして6年生の音楽の授業では、オペラ歌手の加藤さんがプロの歌唱指導を行ってくださいました。また、現在6年生と保護者が、茶花小の子供たちのために遊具を設置しようと、学級独自で募金活動やフリーマーケット等を行い、様々な活動を展開してくださっています。

茶花の保護者・地域の皆様の子供たちを思う力は、改めてすごいものだと、感謝の気持ちでいっぱいです。

## ☆新学年への準備もスタート☆

2月も末です。令和6年度の学校行事もほぼ終了し、6年生は卒業に向けた練習も始めています。

また、1年生から5年生たちも、次の学年にステップアップするためのまとめの時期に入ります。

先日は、来年度上学年の仲間入りをする3年生が、委員会活動やクラブ活動の見学を行いました。6年生の子供たちが、しっかりと3年生に活動内容等を紹介し、それを聞いたり実際に活動する様子を見たりして、胸を高鳴らせながら何を希望するか考えていたようです。



## ☆新1年生入学説明会☆

2月5日（水）に、茶花小の入学説明会を行いました。令和7年度の新1年生の保護者の皆様に集まっていただき、学校の様子や、新年度準備についてお知らせしました。もし、不安な点、相談してみたい事などありましたら、いつでも学校までご連絡ください。現在、新1年生は、転入生を含め13人を予定しています!!

また、現学年の保護者の皆様におかれましても、進級に際して不安や相談事等ありましたら、担任または学校までご連絡ください。

### ☆高校アシスタントティーチャー☆

今年度も与論高校の進路の決まった高校3年生が、小学校で職業体験そして地域貢献として学校のサポートをしてくれる取組（アシスタントティーチャー）が行われました。今年度は、本校の卒業生である田畑沙也夏さん、平田陽菜さん、町夏凜さん、村田保菜美さん、川口あろはさんの5名が茶花小に来てくれました。授業でできるサポートをしてくれたり、休み時間に子供たちとおにごっこや一輪車等たくさん遊んでくれたりしました。

子供たちは大喜び。学校が一気に明るくなり、とても有り難かったです。

この経験を生かし、4月からそれぞれの進学先で頑張っていると思います。



### ☆転出児童の情報提供のお願い☆

再度、お願いとなります。

令和7年度の学級編成に向けて、児童の人数把握が必要となります。そこで、本年度内に本校から転出する予定がある御家庭は担任にお知らせ下さい。また、可能性がある場合も御相談いただけると大変ありがたいです。よろしくお願い致します。

### ☆茶花っ子祭り ・新1年生交流会☆

2月13日（木）、ハレルヤこども園と茶花こども園の年長さんたちを招待して、交流会を行いました。

園児たちが、“早く学校に通いたいな”“学校に行くのが楽しみだ”そんな思いになってくれたらと願います。4月、元気に入學してくる子供たちを楽しみに待っています。



### ☆心に残る！茶花の13祝い☆

今年度の5年生の13祝いが1月25日（土）に中央公民館で行われました。子供たちによる歌やダンス、漫才、さらには保護者の完成度の高い余興があり、子供も大人も笑顔であふれていました。また、子供たちの決意表明や映像、家族での記念撮影は誰もが温かい気持ちになっていたようです。子供たちには、これからも節目節目を大切に心も体も大きく成長してほしいと思います。5年生の保護者の皆様、心からお祝いと感謝の気持ちを伝えます。ありがとうございました。



### ☆キビ狩り、黒糖作り☆

たくさんの黒糖が作れました。4,5年生の子供たちにとって貴重な体験になりました。キビ植えから管理、黒糖になるまで、多大な御協力をいただいた皆様に感謝です。



### 《3月行事》

- 6日（木）ぐーじゃー号訪問日
- 7日（金）6年生を送る会・お別れ遠足
- 13日（木）卒業式予行練習
- 17日（月）トートウガナシを伝える会  
言語通級指導教室閉級式

- 19日（水）ぐーじゃー号回収日
- 20日（水）祝：春分の日
- 22日（土）PTA送別会（予定）  
場所：中央公民館
- 24日（月）第106回卒業式
- 25日（火）修了式・離任式

